
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 19 DE MARZO DE 1799.

Tauris 5 de Diciembre de 1798.

Disfruta en el día la Persia la tranquilidad que naturalmente debia producir el restablecimiento del buen orden. Los enemigos de Baba-Kan, derrotados ó reconciliados con este xefe, no se hallan en estado de formar nuevas empresas. Ha tomado el poder supremo tal fuerza en manos de dicho Kan, que nada ménos se propone que sostener los derechos de dos hermanos que pretenden el mando del Cabulistan, provincia del Mogol al S E de Persia, los quales han venido á refugiarse en sus estados, y pedir su asistencia contra otro hermano llamado Zeman-Shah, que en daño de ellos se ha apoderado de aquel pais. Baba-Kan pondrá á disposicion de estos Príncipes un ejército de 30000 hombres, y quantiosos socorros en dinero.

Una carta de Bagdad de 30 del mes último expresa que el Kiaya ó Teniente del Baxá sigue marchando, aunque con lentitud, contra Basora, para sujetar á los Muhabis. Quince dias despues de su salida se puso tambien en campaña el Baxá á la frente de 40000 hombres; pero segun opinion general no lleva mas objeto que el de visitar las mezquitas de Iman-Husseim y de Iman-Ali, situadas en el desierto, y adonde concurren en peregrinacion como á la Meca los musulmanes. Sin embargo, los árabes de aquellas cercanías temen que vaya á acometerles. Tambien rezelan los Muhabis el ataque del Kiaya; por lo qual tratan de reconciliarse con el principal caudillo, no obstante de que ya desechó este sus proposiciones manifestándose inflexible, pues conoce que no debe perder la ocasion que se le presenta de vencer á aquella tribu numerosa y muy turbulenta, y cuyo xefe, fundador de una nueva secta, quiso hacer el papel de conquistador.

Constantinopla 21 de Enero de 1799.

Han llegado á esta capital los franceses hechos prisioneros en las islas de Zante, Cefalonia y S. Mauro. Su número era 201; de ellos murieron 37 en el camino, de hambre ó de frio; y se obligó á los demas á que cargasen y traxesen las cabezas de sus infelices compañeros. Los 164 que han llegado vivos se hallan encerrados en el baño.

El 6 de este mes pasó Madama Spencer-Smith, esposa del Embaxador británico, á bordo del navío ingles el Tigre, acompañándola numerosa comitiva, y presentó á las tropas de marina, mandadas por el Teniente Coronel Douglas, una bandera de seda, trabajada por sus manos, y en la que habia bordado la divisa *union*, que es la de dicho cuerpo. Pronunció

un discurso, en que dixo entre otras cosas: „Como tengo la honra de hablar á soldados ingleses, que ya han derramado su sangre en defensa de la patria, intentar ahora animar su valor seria poner en duda el heroísmo que siempre han acreditado; y así me limito, en una circunstancia en que estais destinados á cooperar y obrar de acuerdo con las tropas de nuestros aliados, á recordaros que el signo doblemente característico de la bandera que os presento es la union.” — Procedióse á bendecir la bandera, durante cuya ceremonia hizo el navío Tigre salva de 21 cañonazos, á los que correspondió tiro por tiro la artillería de Top-hana: lo qual se ha mirado aquí como una innovacion.

Se han recibido algunas noticias de Egipto, por las que consta que Buonaparte ha logrado indisponer entre sí á los beduinos, y formarse un partido considerable entre los árabes y cophtos; su ejército en vez de debilitarse se aumenta diariamente con naturales del pais, que se alistan en las banderas francesas. Todas las provincias que ocupa se hallan en tal estado de seguridad que podrán resistir á los ataques de los Beyes y de los otomanos. Parece que estos avisos han influido en las resoluciones de la sublime Puerta, y que ya advierte las dificultades de qualquier empresa contra los establecimientos franceses en Africa. Dícese tambien que el Baxá de Damasco se ha sublevado: y si fuese cierto, correrian las tropas turcas muchos riesgos en su camino por tierra; ademas la estacion no es favorable á que obren de acuerdo con las esquadras para una expedicion tan complicada y ardua, y que pide muchas combinaciones. Quizá estas varias circunstancias obligarán al Divan á modificar el plan de ataque que estaba acordado con Inglaterra y Rusia, y podrán tambien producir alguna mudanza en nuestras relaciones políticas con aquellas potencias.

Se asegura que el Gran Visir Jussuf-Baxá ha descubierto recientemente los partidarios que Baswan-Oglow tenia en el Divan, valiéndose para ello del siguiente ardid. Propuso en el Consejo se concediese entero perdon al rebelde, baxo las condiciones mas favorables. Apoyáron la proposicion todos los amigos secretos de Baswan; pero el mismo ardor con que lo hicieron los descubrió, y el Visir no solo los ha echado del Divan, sino que los ha mandado prender. Sea qual fuere la verdad de estas voces, parece cierto de todos modos que prosiguen las negociaciones con Oglow, y no se tardará en saber los resultados.

Petersburgo 19 de Enero.

Ha publicado la corte en su gazeta el extracto siguiente de una relacion del Vice-Almirante Uschakow: „El 23 de Octubre se apoderó de la isla de Cefalonia un destacamento de tropas ruso-turcas mandadas por el Capitan Postotchin. En los castillos de Asso y Salamo, y en la batería de Ponto-Santora, que desde el cabo de la isla domina á la bahía, hicimos prisioneros 197 franceses, entre ellos 10 oficiales; y cogimos 4 morteros, otros tantos cañones de bronce y 44 de hierro.—Despues de la toma de S. Mauro se retiráron los franceses al fuerte de aquella isla, que está ventajosísimamente situado; y como tenian artillería y bastantes municiones, hicieron una vigorosa resistencia mediante un fuego muy vivo que desde las baterías de la playa dirigian contra las tropas rusas y turcas; pero quando vié-

ron que estas se disponian á dar el asalto, entraron en negociacion con el Capitan Senawin, quien despues de haber capitulado los enemigos ocupó el castillo el dia 5 de Noviembre. La guarnicion quedó prisionera de guerra, y durante el sitio tuvo 30 muertos y 43 heridos. Hallámos en el fuerte 2 morteros, 18 cañones de bronce, 37 de hierro, 617 fusiles, 13 pistolas, 524 bombas, 10,109 balas de diferente calibre, gran cantidad de pólvora, y víveres para 27 dias."

Consta por las listas de nacidos y muertos en las provincias del Imperio, no incluyendo la de Brazlaw, que el año próximo pasado nacióron 991,915 criaturas de padres que siguen el rito griego; y que solamente murióron 140,330 personas de la propia religion: y así, el número de nacidos excedió al de muertos en 451,525.

Cracovia 25 de Enero.

Ayer á las 7 de la tarde llegó á esta capital el Archiduque Joseph, Palatino de Hungría, y se apeó en el palacio de Glukzewsk. A las 11 de la noche concurrió S. A. á la Asamblea pública con el Príncipe de Auersberg, el Conde de Grunikollonits y otros, y fué recibido con generales aplausos. Hoy visitó algunos dicasterios, el palacio de los antiguos Reyes de Polonia, la aduana nueva, la biblioteca, y el jardin botánico: despues asistió al teatro, y cenó con el Príncipe Obispo de Turskou. Mañana continuará este Príncipe su viage por Lublin y Terespol para Wilna, Mitaw y Petersburgo.

Semlin 28 de Enero.

Un mercader turco, confidente de Baswan-Oglow, escribe á uno de sus corresponsales que al fin se ha reconciliado aquel Baxá con la Puerta otomana, y que en consecuencia del ajuste se han sosegado las turbulencias intestinas de Turquía. Añade que Oglow recibió un firman del Gran Señor con las condiciones de la paz; y consisten en nombrarle Gobernador de Vidin, y Príncipe de Kladoya y Krayna. Continuará pagando los tributos ordinarios, que se repartirán por tercios entre el tesoro de la Meca, el Divan, y la tropa que compone la guardia del Gran Señor. Ignórase que partido tomará con las suyas; pero se cree que conservará algunas para su escolta particular, y las demas se incorporarán en el ejército turco. Aunque esta noticia se publicó el dia 24, y que al mismo tiempo se ha divulgado en varios parages de la frontera, se espera su confirmacion.

Lemberg 5 de Febrero.

Es ahora muy activa nuestra correspondencia con Moldavia, y desde mediados de Enero llegan casi diariamente tártaros con pliegos del Hospodar de aquel pais. Todas las tropas acantonadas en estas provincias tienen órden de disponerse á marchar; y es voz general que un cuerpo de 40 á 45 000 rusos pasará en breve por Moldavia y Valaquia, para el qual aseguran se juntan y almacenan en Moldavia muchos granos. Es vario el destino que se atribuye á estas tropas; supónense destinadas contra Baswan-Oglow, y tambien para Italia: á lo ménos se asegura que parte de ellas pasará por Dalmacia, y se embarcará en Trieste. — Las cartas de Kaminieck confirman la marcha de dichas tropas, que mandadas por el General de infantería Lasey, y el Teniente General Tormasow, atravesarán quanto ántes el

Niester para penetrar en Moldavia; pero aseguran que su verdadero objeto es arrojar de Valaquia á Baswan-Oglow, y sitiarse luego en Vidin, á cuyo efecto está ya dispuesta la artillería de sitio.

De resultas del último repartimiento de Polonia hay muchas personas que á un mismo tiempo tienen haciendas en la Polonia rusa, en la austriaca, y en la prusiana, ó á lo ménos en dos de ellas: de suerte que estos hacendados vienen á ser vasallos de dos ó tres Soberanos. Para poner fin á semejante irregularidad han convenido las tres potencias en señalarles el término de 3 años, es decir hasta 1802, para que se resuelvan y declaren de que Soberano quieren ser súbditos, y que vendan los bienes que poseen en las otras partes de Polonia, sopena de que se les confisquen.

Viena 6 de Febrero.

Para mandar en xefe el ejército de Italia en lugar del difunto Príncipe de Orange ha nombrado S. M. Imperial al Baron de Stader.

Ha vuelto aquí el Marques de Gallo, Embaxador que fué del Rey de Nápoles en esta corte: apénas llegó tuvo una conferencia de mas de dos horas con el Ministro Baron de Thugut, y poco despues una audiencia muy larga del Emperador.

Permanecen las tropas rusas acantonadas en las aldeas de Krems, Tulln y S. Poelten, á algunas leguas de esta capital, y en las cercanías de Lintz. Hasta ahora no tienen orden de seguir su marcha; y se dice que se mantendrán en el Austria hasta que se incorporen con ellas otras dos columnas de la misma nacion, que se esperan.

En todo el mes de Mayo volverá de Petersburgo el Archiduque Joseph con la Princesa de Rusia su esposa.

Segun las últimas cartas de Constantinopla debian estar prontos para salir al mar á principio del mes próximo 10 navíos de línea, que á toda prisa se estan equipando en aquel puerto. Juntos estos buques con 8 navíos y varias fragatas rusas, reforzarán la esquadra de ámbas naciones que hay en el Mediterraneo.

Los yelos del Danubio han causado muchos daños en esta ciudad y los contornos: han derribado 6 arcos del puente principal, y de resultas no está corriente la comunicacion con Bohemia y Moravia. En las cercanías de Edersdorff ha habido una gran inundacion causada por las avenidas del mismo rio.

Ratisbona 9 de Febrero.

La última nota de los Ministros franceses, en que piden una respuesta categórica sobre la marcha de las tropas rusas, se presentó ayer á la Dieta. Aunque el Comisario directorial de Maguncia propuso se empezase á tratar desde luego del asunto, supuesto que ya se habian recibido bastantes instrucciones, se suspendió hasta el dia 18, no dudándose que para entónces habrán ya tenido los Ministros imperiales la respuesta de su corte.

Un cuerpo de 1600 cazadores del Tirol, que salió de Egra, ha entrado en el Pala tinado-Superior para ir por Falkenberg, Reuth y Ebendorff á Amberg, en donde se detendrá hasta nueva orden. El dia 3 pasó por Múnich el General austriaco Sztaray para el mismo pueblo de Amberg, en donde ha sentado su quartel.

Francfort 17 de Febrero.

Se regulan en cerca de 600 millones de florines las deudas del Emperador, y sus intereses en cerca de 30 millones anuales á razon de 5 por 100, ademas de otros 10 millones que tiene que pagar todos los años. Antes de la pérdida de la Lombardia y de los Paisés-Baxos no pasaban sus rentas de 75 millones de florines: y aunque á la verdad en lugar de aquellas provincias se han adquirido otras, así en Polonia como en el estado veneciano, no por esto dexa de ser dicha deuda un peso sumamente gravoso.

Segun escriben de Prusia en vez de entrar aquel Soberano en la nueva co- licion contra Francia, está tratando de formar una nueva línea de demarca- cion, y una neutralidad armada del Imperio. Para execucion de este pro- yecto ha adoptado ya varias medidas de acuerdo con el Duque de Bruns- wick y el Landgrave de Hesse-Cassel. En fuerza de esta disposicion se pondrán en marcha 15000 hesseses y 25000 saxones para componer dicha lí- nea: la qual, al mando del Príncipe de Hohenlohe, se extenderá hasta unir- se con la actual línea prusiana. Por ahora no se dice la circunferencia que abrazará la que ha de formarse de nuevo.

Rastadt 18 de Febrero.

No se sabe que haya llegado todavía la respuesta del Emperador á la no- ta del Directorio de Francia: á lo ménos no se ha publicado; y no faltan sujetos que sostienen que aquel Soberano no puede ni debe responder á di- cha nota. Entre tanto se asegura que el Conde de Lehrbach ha pedido nue- vo plazo de 8 dias para esperar la llegada del correo.

Ayer recibieron uno de Paris los Ministros franceses con noticia de que el Directorio ha enviado orden al General Jourdan para que permanezca en los puestos que ocupaba el dia 14, ó vuelva á ellos en caso que se hubiese adelantado. Los Plenipotenciarios republicanos comunicaron verbalmente es- ta orden al Comisario del Emperador.

Maguncia 22 de Febrero.

Hace 3 dias que las tropas francesas empleadas en el bloqueo de Ehren- breitstein estan atravesando el Rhin dirigiéndose á Landau y á Suiza, en donde reemplazarán á las que han salido para Italia.

Al retirarse las aguas del Rhin de los campos que inundaron, los han dexado cubiertos de muebles, vigas y destrozos, amontonados con grandes témpanos de yelo. Esta Municipalidad ha dado orden para que se desem- baracen inmediatamente los muelles y embarcaderos de la ciudad; y en ello se trabaja dia y noche.

Lóndres 14 de Febrero.

El dia 7 llegó aquí de Irlanda Mr. Johnson con pliegos del Lord Cornwa- llis para el ministerio. Este por su parte ha enviado á Dublin al Secretario de estado Elliot.

Ha resuelto este Soberano señalar el 27 de este mes como dia de rogativa y ayuno general, á fin de implorar la bendicion del Altísimo á fa- vor de nuestros exércitos y esquadras, y alcanzar la paz, seguridad y pros- peridad de estos Reynos.

En el navío nombrado Stately, de 64 cañones, ha llegado el Lord Ma- cartney, Gobernador del Cabo de Buena-Esperanza. Por esta ocasion se ha

sabido que la fragata de guerra la Guirnalda se perdió en las costas de Madagascar; pero se salvó la tripulación. — Ha entrado al mismo tiempo en nuestros puertos una flota de las Indias occidentales, cuyo total cargamento se regula en medio millón de libras sterlingas.

En las gazetas del partido de la corte se publican muchos artículos relativos á la union de los dos Reynos. Una de ellas se explica en estos términos: „Todo mueve á suponer que el Parlamento hibernico suspenderá sus discusiones en órden al plan de union; pero en quanto al Parlamento británico, en breve exâminará los artículos de dicho proyecto, que se propondrán por Mr. Pitt. Se aprobará esta medida; y quedará así el asunto hasta que se sosiegue en Irlanda la actual fermentacion, y que aquel pueblo se manifieste dispuesto á consentir en la alianza. La época mas segura para conseguirla será quando se renueve el Parlamento hibernico; pues se espera que los nuevos vocales se muestren mas favorables que los actuales á los intentos del gobierno británico.”

Otra gazeta ministerial dice: „Las discusiones suscitadas en la Cámara de los Comunes de Irlanda, han sido notables por la singularidad de algunos hechos que ocurriéron. Varios vocales votáron á favor y contra el proyecto: otros, que opináron por la union, se retiráron indignados de los aplausos que se daban á los que eran de dictámen contrario; y se ha advertido que si no se hubiesen ausentado, se hubiera aprobado todo el contenido del mensage Real, pues se desechó por solos 5 votos, y los ausentes eran 12.”

Strasburgo 16 de Febrero.

De Viena escriben que el General Bellegarde, el mismo que concluyó el tratado preliminar de Leoben, y el Baron Degelmann, uno de los que firmáron el tratado de paz de Campo-Formio, estan nombrados para ir á Paris á arreglar no solo los varios asuntos pendientes entre el Austria y la Francia, sino tambien los de Nápoles.

Ayer llegó aquí un correo de Paris, y de resultas las tropas que debian atravesar el mismo dia el Rhin y transferirse á la ribera derecha, han suspendido el paso por ahora. Tambien vino anoche de Rastadt el Ayudante Flotte, que por órden de Jourdan estaba esperando allí la respuesta del Emperador para obrar en consecuencia. Se despachó al instante un correo al Directorio avisándole que no se habia recibido dicha respuesta el dia señalado; pero como el Conde de Lehrbach ha hecho presente á nuestros Ministros que los yelos, las avenidas, los malos caminos y otros acontecimientos pueden haber atrasado la llegada del correo de Viena, es probable que atendidas estas razones se prolongue el primer plazo de 15 dias.

El General frances Lefebvre ha ido á la derecha del Rhin para señalar los parages en que se apostarán nuestras tropas quando se efectúe su paso.

Todas las austriacas, que habia en el Brisgraw y en el Fricktal, se han retirado hácia Bregentz. — El crecido cuerpo de las del Emperador, que desde Bohemia se ha dirigido al Alto-Palatinado al mando del General Sztaray, parece destinado á hacer frente al ejército de Bernadotte en caso que se adelante por Franconia.

Brest 17 de Febrero.

Baxo la escolta de una fragata, algunas corbetas y barcos ligeros ha lle-

gado á este puerto desde el del Oriente un convoy cargado de madera de construccion y víveres. Otros transportes procedentes del Norte fuéron atacados por una corbeta inglesa; pero acudiendo á su defensa una cañonera, un londro y otro barco armado, acometiéron al buque enemigo y le obligáron á huir.

Un corsario de Burdeos, nombrado la Mosca, ha apresado al cabo de un combate muy reñido que duró tres horas y media, un buque ingles de 16 cañones de á 12, en el qual hubo 8 hombres muertos ó gravemente heridos. Esta presa está valuada en 1.440,000 libras. Tambien se ha apoderado el mismo corsario de las embarcaciones siguientes: la Condesa de Pembrock, estimada en 4800 libras: el Scipion, en 3600: la Juana-María de 500 toneladas; y el Arlequin de 14 cañones.

Paris 26 de Febrero.

El Contra-Almirante Renaudin, Comandante en Brest, ha recibido orden del Directorio para que con la mayor prontitud vaya á Nápoles. Lleva consigo un Capitan de bandera, y un Teniente de navío en calidad de Ayudante de escuadra. Igual orden se ha enviado al Contra-Almirante Lacroisse, que está en el Havre.

En una carta de oficio, dirigida al Ministro de Relaciones exteriores, remite el ciud. Belleville, Cónsul general y Encargado de negocios de Francia en la República liguriana, la declaracion que ha hecho en Génova el Capitan Luis Marengo, genoves, cuya embarcacion era uno de los transportes que fuéron á Egipto. Dicha relacion compendiada contiene lo siguiente: „El 22 de Diciembre se embarcáron en su navío el Comisario ordenador Sucy, que habia perdido la mano derecha de un fusilazo en el Nilo, 48 oficiales y soldados enfermos, y otros 30 militares gravemente heridos. Al cabo de una navegacion borrascosa entró el buque el 6 de Enero en Augusta, en Sicilia, para hacer víveres, creyendo llegar á un pais de amigos. Desde luego sujetáron á los franceses y á la tripulacion á 22 dias de quarentena, y se dió aviso de su llegada al ministerio, que estaba ya en Palermo. De resultas se recibió orden para que se recogiese un tesoro que daban por supuesto venia en dicha embarcacion y se enviaba á Francia á cargo del Comisario Sucy. El dia 25 acometió el pueblo al lazareto, quitó la vida y despedazó á dicho Comisario, su Secretario, 8 oficiales y todos los enfermos. Solamente se libráron 21 franceses con los ligurianos, habiéndolos recogido una fragata napolitana que los llevó á Mesina, en donde los tienen presos. Se embargó el transporte del Capitan Marengo, y á este le despidiéron con otros 140 marineros de su nacion, que acaban de llegar aquí y han referido el suceso.”

Fuéron equivocadas las primeras noticias que se recibiéron sobre lo acaecido á Lacombe St. Michel, Embaxador frances en Nápoles, al retirarse de aquella capital. No permitiéndole el gobiernó siciliano que se retirase por tierra, fletó una polacra genovesa, en la qual se embarcó con todos los dependientes de la embaxada, del consulado y demas franceses, que en fuerza de órdenes perentorias de la corte tuviéron que hacerse á la vela el 10 de Diciembre. Navegando el 12 entre Monte-Circello y Cabo-Ansio, fué la polacra acometida y apresada por 3 naves berberiscas, que la con-

duxéron á Túnez. Apénas llegó al puerto, se presentó el Embaxador al Bey: y en vez de quedar preso solicitó que se diese libertad á los genoveses, que estaban ya encerrados y esclavos, y al fin lo consiguió. Aun estaba Lacombe St. Michel en Túnez quando el Bey declaró guerra á la Francia, y sin embargo no mandó arrestarle, ni á ningun frances de los que le acompañaban; ántes bien quando iban á embarcarse dispuso que alguna tropa los fuese escoltando hasta bordo, promulgando graves penas contra los que se atreviesen á insultarles. Entregó ademas al Embaxador un firman ó salvoconducto para que no le molestase en el mar ninguno de sus súbditos. Al fin les aconsejó que saliesen quanto ántes, no fuera que llegasen xabèques argelinos, y no pudiese luego dexarlos libres.

Las tropas francesas que tomaron á Ehrenbreitstein encontraron en la plaza 190 cañones, con un repuesto grandísimo de pólvora, balas y bombas. Han empezado ya á juntar materiales para reedificar y componer los edificios arruinados, en cuyo trabajo no se admite sino á franceses.

El Comisario del poder ejecutivo en Grenoble ha dado cuenta al ministerio de que los días 4, 5 y 6 de este mes se elevaron las aguas del Rhódano á una altura de que no habia memoria. El territorio de 7 ú 8 cantones principales de aquel departamento ha quedado sumergido: el camino de Leon á Marsella llegó á tener 5 pies de agua: arrancó el rio los árboles de las llanuras inmediatas, y se los llevó la corriente; y todas las cosechas quedan sepultadas baxo el limo que han depositado las aguas, siendo incalculables los daños que ha causado esta inundacion.

Se ha traído á Paris y se enseña por dinero un monstruo marino que se cogió en las islas de Sta. Margarita, departamento del Var, adonde lo arrojaron las olas. El ciud. Lacepede, profesor de historia natural, lo ha reconocido, y dice que pertenece al género de las ballenas: tiene mas de 26 varas de largo, y 16 de circunferencia. Quince hombres pueden estar echados á un tiempo dentro de su boca.

Habia 4 años que no se advertían erupciones en el Vesuvio; pero el dia despues de la entrada de los franceses en Nápoles, arrojó muchas llamas: lo qual coincide con los terremotos que ha habido en las costas occidentales de Francia.

No obstante el rigor del frio, ha durado y aun dura este año aquí el azote de las viruelas: de suerte que algunos han regulado en 13 ó 14 el número de los que en 10 meses han muerto de dicha enfermedad; y añaden que entre los adultos murieron 4 de cada 5 enfermos; pero estos datos parecen algo exâgerados.

Liorna 4 de Febrero.

De Sicilia escriben que por órden de aquel Soberano se han confiscado todas las mercancías y efectos que se hallaron en aquella isla pertenecientes á genoveses y franceses.

Los restos del ejército napolitano se han reunido hácia la Calabria, nombrando por su General al Duque de la Salandra. Asimismo 60 paisanos se han encerrado en Tarjetto, entre Nápoles y Roma; interceptan la comunicacion, y no quieren rendirse. Ha marchado contra ellos un General frances con tropas para sitiarlos en aquella plaza.

Ponderan los franceses las grandes ventajas que podrán sacar de su entrada en Nápoles, así por la mucha madera de construcción y otros útiles para la marina, para los armamentos y para la guerra, como por el crecido número de transportes que han cogido y bastarán para 180 hombres; pero no han encontrado ningún navío de guerra, y solo hallaron una fragata, porque los ingleses destruyeron ó quemaron todas las naves que no pudieron llevarse.

Génova 11 de Febrero.

El General francés Sainte-Suzanne, que manda el ala derecha del ejército de Italia, acaba de sentar su cuartel general en Bolonia.

De Milan escriben se espera allí al ciud. Calepio, Ministro de la Cisalpina en España, que está nombrado Ministro de negocios extranjeros.—El ciud. Mareschalchî, que ha aceptado la dignidad de Director en la misma República, habrá salido ya de Viena para Milan.

Entre las atrocidades cometidas por los lazzarones en Nápoles durante su insurrección, asesinaron al Duque de la Torre, y á su hermano el Abate Clemente Filomarino: quemaron sus cadáveres, y saquearon sus casas: lo propio hicieron con la del Director de hacienda Zurlo, á quien maltrataron y encerraron en un castillo. Si el Príncipe de Molliterno, que tuvo por conveniente aceptar el mando que le confiaron los alborotados, no los hubiese contenido, quizá hubiera quedado reducida aquella ciudad á un monton de escombros y cenizas. Los lazzarones, poco despues de haber entrado los franceses, se declararon á su favor; y quando Championnet se pasea á caballo por las calles, se acercan á besarle las botas.

Madrid 19 de Marzo.

Para la Capellanía doctoral supernumeraria del Real convento de la Encarnacion de Madrid, que se halla vacante por ascenso de D. Gerónimo Ruiz á la de número que ha dexado D. Joaquín de Villanueva por su promoción á Capellan de Honor, se ha servido S. M. nombrar á D. Juan Cosme Sanchez y Sanchez, en los mismos términos que la ha obtenido Ruiz.

Al Mariscal de Campo D. Antonio Fernandez, segundo Teniente de la compañía Italiana del Real cuerpo de Guardias de Corps, ha conferido el Rey el empleo de Teniente General de sus ejércitos.

En la compañía Italiana del mismo Real cuerpo de Guardias ha conferido S. M. el empleo de segundo Teniente, vacante por retiro de D. Antonio Fernandez, al Mariscal de Campo D. Carlos Mori, Alférez de la misma compañía; y esta resulta al Mariscal de Campo D. Antonio de Gregorio, Exénte de ella.

El Rey se ha dignado promover á Capitanes del Real cuerpo de Artillería á los Tenientes D. Mariano Breson y D. Francisco Novella, y á Tenientes del mismo cuerpo á los Subtenientes D. Pedro Orduña, D. Gil Saenz de Tejada, D. Joseph Chacon y D. Félix Henriquez: é igualmente ha conferido S. M. la compañía provincial de Artillería de la plaza de Badajoz al Teniente D. Fernando de Silva y Pantoja.

S. M. ha promovido á Ingenieros en segundo de sus ejércitos, plazas y fronteras á los ordinarios D. Diego y D. Juan Casanovas; y á Ingeniero ordinario al extraordinario D. Gabriel Moron.

Se ha servido S. M. conferir la compañía de cazadores del regimiento provincial de Orense á D. Vicente Vazquez, Capitan del mismo cuerpo, graduado de infantería: compañías de fusileros en el de Lorca y Ciudad-Rodrigo á los Tenientes de cazadores y de granaderos D. Dionisio Mella-do y D. Pedro de Quirós: en el de Badajoz las Tenencias de granaderos y cazadores á los Tenientes D. Ramon de Uceda y D. Agustin de Uribe: la Tenencia de granaderos del de Córdoba al Teniente graduado de infantería D. Rafael Valles: Tenencias de cazadores en los de Laredo, Ciudad-Rodrigo, Santiago y Compostela á D. Antonio de la Guerra, Teniente graduado de infantería, y á los Tenientes D. Joseph de las Casas, D. Carlos Calviño y D. Francisco Andrade: las de granaderos y cazadores del de Cuenca á D. Agustin Antonio Ortega y D. Juan Miguel Torralba: la de granaderos del de Avila al Teniente graduado de infantería D. Manuel de Roxas Calderon: Subtenencia de granaderos en el de Granada al Subteniente D. Juan Beltran de Callaba: Tenencia de fusileros en el de Cuenca á D. Joseph Martinez Benitez, que lo era del de Toledo: igual empleo en los de Betanzos, Mondoñedo y Lorca á los Subtenientes D. Joseph de Otero, D. Fernando Moreno y D. Juan Pico, que lo era de granaderos; y las dos Subtenencias de bandera del provincial de Córdoba á D. Francisco Antonio Jurado Valdelomar y D. Joseph Lopez de Padilla.

El Rey se ha servido conceder plaza en la Cámara al Sr. D. Benito Ramon de Hermida: la Fiscalía que este ha dexado en ella al Sr. D. Domingo Codina, Ministro del Consejo Real: una de dos plazas vacantes en el mismo Consejo Real al Sr. D. Pablo Antonio de Ondarza, y la otra al Sr. D. Pedro Gomez Ibar Navarro: la Presidencia de Valladolid, que este obtenia, á D. Arias de Mon y Velarde, Regente de la Audiencia de Extremadura: esta Regencia á D. Leon de Puga Feixoo; y la plaza, que por promocion de este queda vacante en la Audiencia de Asturias, á D. Joseph Salvador Lopez del Pan.

En atencion á los dilatados méritos y servicios del Sr. D. Joseph Pablo Valiente, Ministro honorario del supremo Consejo de las Indias, Intendente de la Havana, se ha dignado S. M. conferirle plaza supernumeraria togada en el mismo tribunal.

También ha concedido S. M. plaza del Consejo de Ordenes, perteneciente á la de Santiago, vacante por promocion del Sr. D. Juan Antonio Lopez Altamirano al Consejo Real, á D. Joachín Joseph de Navasqies, Ministro supernumerario del propio Consejo, quedando suprimida esta plaza supernumeraria: la Fiscalía de la sala de Alcaldes de Casa y corte en ausencias y enfermedades de D. Juan Melendez Valdes, á D. Francisco Lopez Lisperguer: la del Crímen de la Audiencia de la Coruña, que resulta vacante pasando D. Francisco Nuñez de Andrade á la de lo civil, á D. Gonzalo Cruz de Vilches: honores de Alcalde de la Quadra de la Audiencia de Sevilla á D. Diego Joseph Sedano, Asesor general de la Intendencia de ejército de la Havana; y la Vara de Alcalde mayor de la villa de la Nava del Rey á D. Juan Joseph Rodriguez Gonzalez.

El Rey se ha servido nombrar para la plaza de Ballestero agregado, por salida de D. Luis Martinez, á D. Joachín Calera y Mollinedo: para la de

Ayudante de Oficio de la Cerería, por muerte de D. Antonio Martin de Guevara, á D. Pedro Hebrar.

El empleo de Tercenista de la Administracion del Tabaco del partido de Cazalla se ha concedido á D. Joseph Rodriguez Pacheco: la plaza de Escribano de la partida de Visita de Leon en la propia Renta á Constantino Muñoz: la de Ministro montado de la Visita de Alcañiz á Benito Romayera: otra igual en la partida de Medina del Campo á Francisco Sanchez: la de Ministro del Sobrestanteo de Estancos de Barcelona á Antonio Caballero: el Estanco de la Guardia, Reyno de Jaen, á Manuel Llorente: y el del casco de Almería, nombrado de las Tiendas, á Rufina Ribera: la plaza de Ministro de á pie en Valladolid á Martin Alvarez: la de igual clase en el resguardo de Salamanca á Rafael Perez: la de Escopetero de la ronda de Cazalla á Carlos Fioli: la de á pie de la partida de la ciudad de Ronda á Mariano Feliu: otra igual en Barcelona á Cayetano Macas; y el propio destino en el resguardo de Aragon á Vicente Arbus y Mariano Grotons: la plaza de Ministro montado del resguardo de Navarra en la partida de los Arcos á Miguel Diaz: otra igual en el mismo Reyno á Manuel Rodriguez: la de á pie que dexa en el cordon del Ebro á Francisco Vizconde: la de Escopetero de la partida de Aracena á Sixto Barrera: la de Ministro montado en Llerena á Luis Ramirez: la que dexa de á pie en aquel resguardo á Pedro Sanchez; y otra en el mismo á Francisco Moliner.

Asimismo ha concedido S. M. á D. Antonio María Osorio la gracia de que el título de Marques de Torremexía, que su augusto padre, siendo Rey de Nápoles, concedió para aquel Reyno á D. Gaspar Osorio Mexía su tio, se entienda desde ahora título de Castilla: sujeto al pago del servicio de lanzas y derecho de media anata como los demas de esta clase, para sí, sus hijos y sucesores nacidos de legítimo matrimonio; y que en otra forma no use en España del que se concedió para Nápoles.

En América. S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de merced de la catedral de Valladolid de Mechoacan á D. Antonio Belaunzarán: para su Racion á D. Agustin María de Ledos, Medio-Racionero mas antiguo de la misma iglesia; y para la plaza de Teniente de Gobernador y Auditor de guerra de Guayaquil á D. Joseph María Luzcando, Abogado de la Real Audiencia de Quito.

El Rey se ha dignado conferir el empleo de Teniente veterano de granaderos del regimiento provincial de infantería de Toluca á D. Pedro de Irrazabal, segundo Teniente que fué del batallon primero de voluntarios de Guipuzcoa.

Tambien se ha dignado S. M. conferir el Gobierno de la provincia del Chocó en el nuevo Reyno de Granada al Capitan D. Carlos Ciaurriz, primer Teniente del batallon auxiliar de Sta Fe en el mismo Reyno.

El dia 30 del presente mes se celebrará en el salon de las casas Consistoriales de esta villa en la forma establecida el segundo sorteo del Real empréstito de 400 millones de rs., en el qual, en cumplimiento del art. 6º del Real decreto de 15 de Octubre último, jugarán los números de todas las acciones despachadas en las Tesorerías de S. M. hasta el dia 28 inclusive de Febrero próximo pasado, con inclusion de las premiadas en el primer sorteo.

Se han perdido dos acciones del Real empréstito de 400 millones, núm. 54,537 y 54,538. La persona en cuyo poder se hallen las entregará en casa de D. Félix Máximo Lopez, organista de la Real capilla, que vive en la calle de las Fuentes, núm. 3, quarto principal.

Se abre subscripcion á la *Filosofía del P. Jacquier*: nueva edicion, mas correcta que las que publicó el autor en Roma y Venecia: algunos pasages de la física se corrigen por las observaciones que han hecho los sabios de Francia é Inglaterra, desde que en Roma publicó su obra el P. Jacquier; por D. Nicolas Perez, el Setabiense, académico honorario de la Real latina matritense, y socio literato de la Real sociedad vascongada: tres tomos en 8.º, á 21 rs. en rustica cada juego. Se subscribe en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, y en la de los herederos de Sancha, calle de la Cruz.

Extracto de las leyes de Partida reducidas de su estilo antiguo, así en lo positivo, prohibitivo y penal, como en las reglas, principios y doctrinas fundamentales que contiene este código de la legislacion española, para facilitar en breve tiempo su lectura, indispensable á los letrados. Los que quisieren subscribir acudirán á la tienda de Brugada, calle de Barrionuevo, en donde recibirán el primer tomo, al que seguirán los demas con brevedad, alternando con los del Extracto de leyes y autos de la recopilacion, y de las nuevas pragmáticas, cédulas, órdenes y demas providencias generales no incorporadas en ellas, y expedidas hasta el presente.

Devocion á las tres horas de la agonía de Christo nuestro Redentor, y método con que se practicaba en el colegio máximo de S. Pablo de la Compañía de Jesus de Lima y en el Perú, extendido despues á otras provincias de la misma Compañía; dispuesta por el P. Alonso Mesía, Jesuita: nuevamente aumentado con las jaculatorias y las estaciones de juéves y viérnes santo, via crucis y trisagio. Se hallará en la librería de Isidro Lopez, calle de la Cruz.

Perfecto diario del christiano para los dias de la semana, con un oficio devoto dividido en siete horas, segun el orden del oficio parvo, en gloria del Todopoderoso, de María Santísima, de Sta. Ana y S. Joseph. Ejercicio cotidiano para asistir á misa y á los oficios de semana santa, con los evangelios, y oraciones para recibir la confesion y comunión: por D. J. V. P. = Ejercicio diario del christiano: peticiones que deben hacerse al Señor todos los dias: prontuario para oír misa: pequeña semana santa: meditaciones y oraciones para visitar los monumentos el juéves y viérnes santo: para confesar y comulgar; y un discurso sobre el acto de contrición. Se hallarán en las librerías de Escribano y de Quiroga; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Valencia en la de Mallen, y en Toledo en la de Hernandez.

Sermones varios por D. Antonio Perez, Colegial mayor que fué en el de Santa Cruz de Valladolid, y Canónigo Magistral de las santas iglesias de Ciudad-Rodrigo y Salamanca: obra postuma. Se hallará en la librería de Tieso; en Valladolid en la de Cermefio, en Salamanca en la de Barco; en Segovia en la de Roldan, y en Aranjuez en el puesto de Fernandez, á 6 rs. en rústica, y 8 en pasta.

Desengañio de vicios, y arrepentimiento del hombre: por D. Antonio de Estrada y Bustamante. = La Quaresma repentina, y el Facistol vivo: opúsculos poéticos que escribió en frances Mr. Gresset, y traduce D. Leon Pujaz. = Diccionario sagrado, ó catálogo histórico alfabético de las personas que se mencionan en los libros del viejo y nuevo Testamento; por D. Vicente Lasarte: un tomo en 8.º mayor. Se hallarán en casa de Munita, calle de las Carretas.